

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	64 (1991)
Heft:	12
Artikel:	Ein herzliches Dankeschön an Hanspeter Steger
Autor:	Schüpfer, Toni
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-519716

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein herzliches Dankeschön an Hanspeter Steger

Major Hanspeter Steger gibt sein «Mandat» als verantwortlicher Redaktor mit dieser Ausgabe «Der Fourier» ab.

Von einem Mandat kann wohl kaum die Rede sein, wissen doch die wenigsten, dass es sich um ein Ehrenamt handelte. Seine Zeilen wurden entgegengenommen, vielleicht gepaart mit einem übereinstimmenden Nicken oder auch mit einem hinterfragenden Kopfschütteln.

Jedoch von Verantwortung kann sehr wohl und mit einem guten Gewissen gesprochen werden, weiss man doch, mit welchem Engagement und einem überzeugenden «Stegerschen» Fachwissen argumentiert, berichtet, erläutert und nähergebracht wurde.

Der Schweizerische Fourierverband, die gewählten Organe, die Sektionen, die Fouriere und Quartiermeister, die Küchenchefs und Fouriergehilfen, alle Leser und Nur-Abonnenten, die Konkurrenz, müssen künftig auf eine fast unverzichtbare Person verzichten. Hanspeter Steger lag es bis zum heutigen Tag am Herzen, die hellgrüne Gesellschaft aufzuklären, sie zu motivieren, ihr Tips und Ratschläge zu geben, zu recherchieren, Verbesserungen zu erzielen, Verständnis zu wecken, sei es in Bern oder bei der Basis, bereichsüberschreitende Massnahmen zu treffen und verschiedene Interessengruppen zu Gesprächen zusammenzuführen.

Er verdient Anerkennung und Respekt und unser aller herzlichsten Dank.

Als Schul-, Bataillons- und Regiments-Quartiermeister, als technischer Leiter in der Sektion Zentralschweiz und als verantwortlicher Redaktor – insgesamt 15 Jahre – hat er die unsrigen Anliegen zu seinigen gemacht. Mit aller Kraft und einem ungeheuerlichen Zeitaufwand hat er viel erreicht. Die Verantwortung hat er jederzeit ernstgenommen. Es ist zu hoffen und zu wünschen, dass einige Leser (ob engagiert oder nur Konsument) die ihnen übertragene Verantwortung ebenso annehmen und verwirklichen, wie Hanspeter Steger es immer tat.

Wassermann sagte: «Verantwortungen werden immer dann zu gross, wenn man sich ihnen entziehen will.» Dies trifft wohl für einige unter uns zu, in gar keinem Fall aber für Hanspeter Steger. Jede neue Situation ist eine Chance; ich hoffe, dass diese auch genutzt wird. Der Zeitung wünsche ich viel Glück dazu.

Unserem nun demissionierenden, sehr geschätzten und geachteten Hanspeter Steger wünsche ich im Namen aller Leser für die Zukunft viel Glück und Gefreutes, mehr Zeit für sich selbst und seine Nächsten, und stets eine gute Gesundheit.

In Verbundenheit und tiefer Dankbarkeit

Hptm Toni Schüpfer

Termine

10. Januar	Militär-Skiwettkampf	Zürcher-Oberland
11. Januar	R Br 22: Winter-Mannschaftswettkämpfe	Glaubenberg
17. Januar	FAK 4: Wintermehrkampf	Alt St. Johann
17./18. Januar	F Div 6/ Mech Div 11/Ter Zo 4: Wintermannschaftswettkämpfe	Alt St. Johann
17./18. Januar	Geb Div 12: Winter-Wettkämpfe	Flims/Trin
24./25. Januar	Geb Div 9: Gotthardlauf	Andermatt
25. Januar	KUOV ZH/SH: Bachtel-Wintermehrkampf	Bäretswil
25./26. Januar	F Div 5/Gz Br 5/Ter Zo 2: Winterwettkämpfe	Kandersteg
31. Jan./1. Febr.	F Div 3: Wintermeisterschaften	Lenk i. S.